



## Thurgauer Armbrustschützenverband TASV

Markus Schönholzer / Schützenmeister  
Tel. +41 71 622 84 77  
E-Mail ma.schoenholzer@bluewin.ch

### Jahresbericht 2016 des Schützenmeisters

Aus schiesstechnischer Sicht verlief das Berichtsjahr 2016 wie gewohnt reibungslos und sportlich fair. Das traditionelle Schweizerwoche Schiessen in Sulgen (+41) konnten die Beteiligungszahl gegenüber dem Vorjahr steigern, hingegen musste die Sektion Buhwil - Neukirch beim Speckschiessen (-39), wohl aufgrund des frühen Termins im März, einen deutlichen Teilnehmerrückgang hinnehmen. Die Beteiligungszahl knapp halten konnte Frauenfeld mit dem General Weber Schiessen (-1). Beim TASV Verbandschiessen (-12), welches in Sulgen stattfand, resultierte eine tiefere Beteiligungszahl als im Vorjahr.

Im Sektionswettkampf schaffte die Sektion Buhwil - Neukirch nach etlichen Jahren wieder den Aufstieg in die höchste Kategorie. Die Sektion Romanshorn bewerkstelligte zudem den Aufstieg von der vierten in die dritte Kategorie. Demgegenüber musste die Sektion Sulgen den Abstieg von der ersten in die zweite Stärkeklasse hinnehmen. Erfreulich bleibt, dass mit den Sektionen Bürglen, Neuwil, Frauenfeld und Buhwil - Neukirch weiterhin vier, und damit die Mehrzahl der TASV Sektionen, in der ersten Kategorie konkurrieren können.

Die TASV GM wurde nach dem Wegfall der EASV GM zum ersten Mal mit separaten Heimrunden ausgetragen. Der Wettkampf ist im TASV nach wie vor beliebt, obwohl die Anzahl teilnehmender Gruppen weiter rückläufig ist.

Der sportliche Höhepunkt im Jahr 2016 fand am Eidg. Armbrustschützenfest im Albisgüetli in Zürich statt. In bester Erinnerung bleibt der Eidg. Verbändefinal, wo sämtliche TASV Delegationen sowohl bei den Junioren, bei der Elite und bei den Veteranen ihre besten Leistungen abrufen konnten. Mit der folgenden Bilanz dürfen wir denn auch sehr zufrieden sein: Nachwuchsschützen 3. Rang (176.167 Pt.), Elite 3. Rang (189.667 Pt.) und Veteranen 2. Rang (185.000 Pt.).

Weniger erfreulich als die Resultate sind die Entwicklungen auf Stufe EASV. Neben dem Wegfall der Eidg. Gruppenmeisterschaft, der gegen den Willen des TASV vollzogen wurde, bahnt sich mit der Einführung der neuen Kategorie U23 (bis 22-jährige) eine weitere, einschneidende Änderung an, welche nicht im Einklang mit den Interessen des TASV steht. Die Reform wird einen hohen administrativen Aufwand auslösen. Dies bei gleichzeitig abnehmender Bereitschaft seitens der Mitglieder, sich in einem Gremium, welches die Reformen aufzugleisen und umzusetzen hat, zu engagieren. Fraglich ist zudem, ob solche Bemühungen ihren Zweck erfüllen, wird doch in zahlreichen Vereinen schweizweit die Basisarbeit, also die Nachwuchsausbildung, gar nicht mehr praktiziert. Aus Sicht des TASV sind einfache Anreiz- und Motivationsmassnahmen, beispielsweise gemeinsame Trainings, zielführender als administrative Grossübungen. Trotzdem werden wir uns im TASV mit den neuen Gegebenheiten arrangieren und stets das Beste für unseren Sport herausholen müssen.

Mitte Oktober konnten die 10m Schützen aus Bürglen ihre neue 10m Anlage mit sieben Laufscheiben einweihen. Zwischen den zahlreichen Meldungen über Teilnehmerrückgänge, fehlende Nachwuchsschützen, etc. ist das eine sehr erfreuliche Nachricht.

Im kommenden Jahr erwartet und eine Fülle an Schiessanlässen im gesamten EASV Gebiet. Es ist zu hoffen, dass der ASV Bürglen, welcher anlässlich seines 125-jährigen Bestehens ein Jubiläumsfest durchführt, eine ansehnliche Teilnehmerzahl an seinem Anlass verbuchen darf. Im Weiteren muss es uns nach etlichen Jahren der Absenz wieder gelingen, eine Mannschaft am Eidg. Ständematch zu stellen. Der Wettkampf findet im 2017 im TASV-Gebiet statt. Da sollten wir uns keine Blöße geben.

Abschliessend geht wiederum mein herzliches Dankeschön an die Ressortleiter und Funktionäre in den Sektionen für ihr Engagement im vergangenen Jahr!

### TASV Verbandschiessen 2016 in Sulgen

Sektionswettkampf		Anzahl Schützen	Resultat
1.	Bürglen	17	56.820
2.	Frauenfeld	11	56.662
3.	Buhwil-Neukirch	12	56.558
4.	Neuwilen	11	56.518
5.	Berg	8	55.717
6.	Sulgen	7	53.174
7.	Spitz-Romanshorn	6	52.500

Gruppenwettkampf		Sektion	Resultat
1.	Bürgler-Leue	Bürglen	285
2.	Dreamteam	Frauenfeld	285
3.	Schwaderloh	Neuwilen	281

Kombination Festsieger		Sektion	Resultat
1.	René Keiser	Bürglen	277
2.	Bruno Inauen	Neuwilen	277
3.	Daniel Wagner	Frauenfeld	272

### European Championships 2016, Albisgütli Zürich

2.	Joel Brüsweiler	30m Open Class, Team
2.	Joel Brüsweiler	30m Open Class, Gesamt (stehend / kniend / Final)
3.	Joel Brüsweiler	30m Open Class, stehend
3.	Nicole Bösch	30m U23, Team

## Beteiligungen TASV Schützenfeste 2016

Anlass	2014	2015	2016	Diff. Vorjahr
65. General Weber Schiessen Frauenfeld	462	443	442	-1
65. Speckschiessen Buhwil - Neukirch	379	374	335	-39
Schweizerwoche Schiessen Sulgen	392	309	350	+41
TASV Verbandschiessen Neuwilen	75	84	72	-12

Weinfelden, im Januar 2017

THURGAUER ARMBRUSTSCHÜTZENVERBAND

Der Schützenmeister  
Markus Schönholzer



Die erfolgreichen Teilnehmer am Eidg. Verbändewettkampf 2016 im Albisgütli.